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【本報訊】中新社布魯塞爾三日消息
：中國國務院副總理李克強三日在此間闡
述中國城鎮化發展戰略，提出中歐應把城
鎮化作為務實合作的新平台，加強節能環
保、新能源等領域合作，分享中國城鎮化
和歐洲高技術產業化帶來的巨大效益。

【本報訊】據新浪財經報道，中國投資有限責任公司三
日與比利時聯邦政府全資擁有的比利時聯邦控股和投資公司
（SFPI/FPIM）、中國海外投資私募基金 A CAPITAL
（亞歐聯合資本）宣布共同設立一隻專門投資於歐洲企業
的基金。

據悉，該基金的投資目標是業績優良、年銷售額在一億
歐元以上、並在中國有強勁增長潛力的歐洲中型資本企業。
基金將首先投資於擁有優秀品牌、先進技術和分銷渠道的歐
洲企業，並將通過建立戰略合作夥伴關係的方式，為歐洲和
中國企業創造巨大的價值。

該基金將邀請中國的民營或國營企業作為共同戰略投資
者，以充分釋放其投資企業的增長潛力。

三方在布魯塞爾舉行了該基金首期融資的簽字儀式。中
國副總理李克強出席簽約儀式。

中投董事長樓繼偉稱，投資將拓展中投投資歐洲領先企
業的渠道，該項投資符合中投尋找對歐洲市場領導企業長期
投資機會的戰略。

中投聯合兩公司
設歐企投資基金

【本報訊】據新華社北京三日消息：中國商務部三日發
布境外風險提示，提醒在緬甸北部的中資企業和人員加強安
全防範。

商務部有關負責人表示，近日，緬甸政府軍和緬甸北部
地方武裝衝突升級，緬北安全形勢嚴峻。中資企業和人員暫
勿前往上述地區開展投資合作，已在上述地區開展業務的企
業須進一步採取措施，加強安全防範。

緬北情勢緊 中企須防範

【本報訊】中新社布魯塞爾二日消息：中國國務院副總
理李克強二日參觀了比利時優美科集團電子垃圾處理廠。李
克強表示，希望優美科集團同中方有關企業積極探討推進在
處理電子垃圾領域的互利合作，共同研發、推廣並示範應用
先進技術。

比利時王儲菲利普陪同參觀。在參觀過程中，李克強向
優美科集團董事長李森和總裁格林貝爾詳細了解工廠回收金
屬垃圾和分類存儲、進行超高溫處理、精煉貴金屬、分解化
工副產品原料、環保處理等方面情況。李克強表示，優美科
集團開展研發創新，採用世界最先進的技術對電子垃圾進行
無害化處理和高效回收，保護了環境，也創造了很好的經濟
效益，對比利時和世界都具有重要意義。

李克強指出，中國加強電子垃圾處理，事關加快建設資
源節約型、環境友好型社會，事關改善民生。比利時在這方
面技術先進，中比雙方在電子垃圾處理領域的合作前景廣闊
。希望優美科集團在與中方多年以來開展合作的基礎上，同
中方有關企業積極探討推進在處理電子垃圾領域的互利合作
，共同研發、推廣並示範應用先進技術，為促進兩國經濟社
會可持續發展作出積極貢獻。

優美科集團擁有二百多年的歷史，目前專門從事有色金
屬與材料回收、利用，集團下屬的電子垃圾處理廠是全球最
大的廢棄物金屬及貴金屬提取企業。

【本報訊】中新社華盛頓二日消息：擔任四
年世界銀行首席經濟學家兼高級副行長後，林毅
夫將於下月初卸任回國。他以一本書與華盛頓作
別。去年年末，《解密中國經濟》一書出版，旨
在以 「局內人」身份解讀三十多年來舉足輕重的
經濟事件─中國崛起。

二日，林毅夫在華盛頓智庫卡內基國際和平
研究院舉行座談，與眾多專家讀者討論此書。會
後他接受媒體採訪，細述四年世行歷程。

在他眼中，二○○八年赴任之時又恰逢全球
爆發金融危機，面對如此嚴峻的國際挑戰，身為
世行首席經濟學家可以 「看到很多，想到很多」
。 「在世行可以用國際視野了解危機爆發的背景
原因，然後思考應對之策，這對我個人尤其是對
經濟學家來講非常難得。」林毅夫說。

推動世行進行反思
帶着對中國三十多年經濟發展的深入了解，

林毅夫開啟世行歷程。四年任期裡，西方對中國
乃至亞洲經濟的種種誤讀時常讓他反思。

例如，過去三十多年，國際經濟學界不時預
測中國經濟何時崩潰，但中國經濟非但沒有崩潰

，反而保持快速增長態勢， 「預測中國經濟崩潰
都是著名經濟學家，不能說他們不了解經濟理論
，關鍵是他們的理論有沒有問題？」

此外，早年間很多經濟學家相信亞洲是最沒
有希望的一洲，認為非洲比亞洲有希望，拉丁美
洲更有希望，結果卻是亞洲國家經濟普遍發展得
較好，將拉美和非洲甩在身後。

林毅夫說，這些誤讀讓他聯想到世行，進而
推動後者反思，因為 「世行的目標一直是幫助發
展中國家發展經濟，解決貧困問題，多年來取得
不少成就，但很多地方不盡如人意」。

帶回國外經驗教訓
六月一日任期屆滿後，林毅夫將返回他參與

創辦的北大中國經濟研究中心。林毅夫證實此事
： 「回國後還是去北大教書，已經決定了，我來
之前就決定了。」

展望即將 「重啟」的北大生活，林毅夫說四
年前自己以了解中國經濟為主，即使試圖了解世
界經濟，也是從中國視角出發，如今可以站在
世界經濟舞台，帶着中國過去積累的經驗了解
世界。

「我在世行這四年，看到全球經濟從繁榮鼎
盛到突然爆發危機，我想回國後會更好地了解中
國經濟，也可以幫助國內學者及決策者更好地了
解國外的經驗教訓。」林毅夫說。

考察優美科 讚電子垃圾回收
【本報訊】中通社北京三日消息：據韓國《朝鮮日報》

三日報道稱，主要目標為 「嚴厲打擊中國漁船在韓國水域進
行 『非法捕撈行為』」的韓國《非法捕撈防治法》（《專屬
經濟水域外國漁業法》修訂案）在二日舉行的韓國國會會議
上得以通過。

該法案大幅加強了對進行非法捕撈的外國漁船的處罰力
度，非法捕撈罰款上限從一億韓圜（約合人民幣五十五點七
萬元）提高到二億韓圜，並允許韓海警扣押非法捕撈漁船的
漁具和捕撈物。

對此，中共中央黨校戰略研究所教授張璉瑰在接受中通
社記者採訪時表示： 「它也會使問題進一步複雜化。」

「這次立法將會使韓國海警在執法過程中更加理直氣壯
。如果我國的漁民不進行自我約束，仍然進行越界捕撈，事
態也可能會繼續發展。」張璉瑰強調。

張璉瑰認為解決中韓間漁業衝突最好的辦法就是讓中國
漁民在敏感時期不要越界捕撈， 「但是現在雙方都處在不理
智的情況下，所以雙方政府也應該出面做工作了」。

中國駐光州總領館探被扣船員
另訊，中新社北京消息：中國外交部發言人劉為民三日

在例行記者會上就中國漁船與韓國海警衝突事件的進展介紹
說，中國駐光州總領館已派員探視了此案中被扣的船員，並
與韓方保持密切溝通，共同妥善處理此事。

四月三十日，韓國海警在黃海海域欲以 「非法捕撈」為
名扣押中國魚貨運輸船 「浙玉漁運581」號，與中方船員發
生衝突。次日，韓國木浦海洋警察署以揮舞兇器刺傷其海警
為嫌疑，針對漁船船長和駕駛員申請了拘捕令。

李克強三日與歐盟委員會副主席阿爾穆尼亞共同
出席在布魯塞爾皇家劇場舉行的中歐城鎮化夥伴關係
高層會議開幕式，並發表題為《開啟中歐城鎮化戰略
合作新進程》的講話，指出此次會議標誌着雙方開啟
城鎮化戰略合作的新進程。

破解資源環境難題
李克強表示，中歐城鎮化處於不同發展階段，雙

方各有優勢，對合作都有需求。城鎮化是中國擴內需
的最大潛力所在，資源環境是中國發展的瓶頸制約。
中國有序推進城鎮化、破解資源環境難題，需要立
足國情走自己的路，學習和引進歐洲先進理念、技
術與管理經驗。當 「歐洲設計」遇上 「中國製造」
， 「歐洲技術」遇上 「中國市場」，就會產生顯著
效應。

李克強說，中歐應把城鎮化作為務實合作的新平
台、新亮點，突出加強節能環保、新能源等領域合作
，分享中國城鎮化和歐洲高技術產業化帶來的巨大效
益，為中歐合作互動發展注入新動力。希望歐方在對
華高技術轉讓上更加靈活開放，以實現優勢互補、互
利雙贏。

李克強就此提出三方面建議：
首先，共促綠色發展。中歐應加強在新能源和可

再生能源、節能環保產業、循環經濟以及廢棄物利用
等方面的合作，共同建設綠色城市、低碳城市。

第二，深化項目合作。應放寬市場准入，加大知
識產權保護力度，提高合作水平。

交流城市規劃管理
第三，加強管理交流，深化城市規劃、管理政

策、文化保護等方面的交流合作，促進城鎮化健康
發展。

阿爾穆尼亞等歐盟主要機構領導人在講話時表示
，本次會議是歐中城鎮化合作新的里程碑。中國已經
開啟了宏大的城鎮化進程，致力於經濟社會平衡發展

、注重以人為本。歐洲各國要抓住機遇，與中國分享
城市規劃、節能環保、綠色低碳、公共服務等方面的
先進理念、經驗、技術。歐中城鎮化夥伴合作有利於
中國的可持續發展，也有利於促進歐洲經濟振興，將
推動歐中關係取得新的實質性成果。

中國和歐盟方面代表近六百人出席會議。
會前，李克強會見了阿爾穆尼亞、歐洲地區委員

會主席布雷索、歐盟經社委員會主席尼爾松、歐委會
能源委員奧廷格，與他們就加強中歐城鎮化合作深入
交換意見。

林毅夫細述四年世行歷程

韓非法捕撈防治法
不利化解中韓衝突

▲李克強二日考察比利時優美科集團電子垃圾處理廠，比利時王儲菲利普（右一）陪同考察
新華社

▲下月初任期屆滿的世行首席經濟學家林毅夫
在華盛頓智庫舉行座談，討論他新近出版的
《解密中國經濟》一書 中新社

▲中歐城鎮化夥伴關係高層會議三日在布魯塞爾舉行，
中國國務院副總理李克強出席開幕式並致詞。 中新社

▲李克強三日在中歐城鎮化夥伴關係高層會議開幕式致辭表示，當 「歐洲設計」 遇上 「中國製造」 ，
「歐洲技術」 遇上 「中國市場」 ，就會產生顯著效應。 新華社

【本報訊】據法新社馬尼拉三日消息：菲律賓軍方三
日指控中國往有領土爭議的黃岩島派遣更多船隻，稱此舉
動是侮辱行為，有可能讓雙方關係進一步緊張。

一名地區軍方發言人表示，四艘中國監測船和十艘漁
船在黃岩島拋錨，同時中國漁民從海中打撈受菲律賓法律
保護的牡蠣及珊瑚。

統管上述水域的北區司令部發言人埃戈少校稱，這是
最近一個月中菲兩國就領土問題陷於膠着狀態以來，數量
最多的中國船隻在該地點出現。

菲指華增派船隻到黃岩

【本報訊】中新社布魯塞爾三日消息：
中國國務院副總理李克強三日在布魯塞爾會
見了歐洲理事會主席范龍佩。李克強表示，
歐洲經濟出現問題對中國和世界都不利。中
方相信歐盟國家擁有雄厚的經濟發展基礎、
強大的科技創新力量、足夠的智慧和能力，
可以走出困境，迎來新的發展。

李克強首先轉達了胡錦濤主席和溫家寶
總理對范龍佩的親切問候。李克強表示，歐
洲是世界的重要一極。中歐具有友好傳統，
沒有利害衝突，中國政府從戰略高度重視歐
盟，將中歐關係置於中國外交的重要戰略方
向。中歐應切實落實第十四次中歐領導人會
晤成果，深化務實合作，加強人文交流，鞏

固和發展中歐全面戰略夥伴關係。
李克強說，城鎮化是中國擴大內需和實

現未來經濟發展的最大潛力所在，中歐在該
領域合作大有可為，這也是歐洲經濟復蘇和
發展的重要機遇。作為東西方兩大文明的代
表，中歐應相互尊重，通過對話加深了解，
處理分歧。

范龍佩說，歐中目前都在積極落實雙方
領導人會晤達成的重要共識，在加強人文交
流、城鎮化、節能環保、新能源合作方面都
取得了積極進展。繁榮強大的歐洲和穩定開
放的中國應進一步攜手合作，共同應對當今
世界的挑戰，推動歐中全面戰略夥伴關係不
斷發展，並加強在國際事務中的協調配合。

李克強會見范龍佩
相信歐盟能走出經濟困境

▲李克強副總理三日在布魯塞爾會見歐洲理事會主席范龍佩
新華社

為慶祝中韓建交二十周年
， 「『龍慶峽杯』第八屆中華

緣中文大獎賽」、 「中國文化韓國行」、 「2012 中國歡樂
健康遊」全國巡迴宣傳巴士的出發儀式三日在首爾世界杯公
園和平廣場舉行。中國駐韓大使張鑫森（左四）和韓中友好
協會會長曲歡（左三）等參加活動啟動儀式。 新華社

中國文化韓國行


